
 

 
   LUDWIGSFELDER TISCHTENNIS-CLUB E.V.     

 
Mittelbrandenburgische Sparkasse 

Kontonummer: 3646001037 - BLZ: 16050000 
 

 
Protokoll der Mitgliederversammlung 2008 

 
 
Ort:     Versammlungsraum der Stadtsporthalle Ludwigsfelde 
   Potsdamer Strasse 

14974 Ludwigsfelde 
 
Zeit:    17.04.2008, 19.00 - 21.30 Uhr 
 
Anwesende:  Zimmermann, Falk (Vorsitzender) 
(Vorstand)  Fuhrmann, Heiko (Stellvertreter des Vorsitzenden) 
   Lindenberg, Guido (Finanzwart) 
   Butze, Jürgen (Jugendwart) 
   Ehrlich, Steffen (Sportwart) 
 
Mitglieder:  20 Mitglieder über 18 Jahre (inklusive Vorstand), damit Beschlussfähig 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkte: 
 
1. Eröffnung durch den Vereinsvorsitzenden 
2. Vorstellung der Tagesordnungspunkte 
3. Rückblick des Vereinsvorsitzenden 
4. Rechenschaftsbericht des Kassenwart 
5. Rückblick des Jugendwartes 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Wahl des neuen Vorstandes 
8. Änderung der Beitragsordnung 
9. Rückblick der Mannschaftsleiter 
10. weitere Wortmeldungen 
 
 
TOP 1. 
Der Vereinsvorsitzende Falk Zimmermann eröffnet die Vereinsversammlung um 19.00 Uhr, stellt den 
Versammlungsleiter vor und übergibt an diesen. 
 
 
TOP 2. 
Der Versammlungsleiter Heiko Fuhrmann stellt die Tagesordnungspunkte und den geplanten Ablauf 
der Versammlung bekannt. Es gibt keine weiteren Vorschläge zur Tagesordnung. 
 
TOP 3. 
In seinem Rückblick berichtet der Vereinsvorsitzende zuerst über die Vorstandsarbeit der 
zurückliegenden Wahlperiode. Folgende Punkte wurden dabei angesprochen: 
 
Intensität der Vorstandsarbeit 
Der Vorstand hat sich in der abgelaufenen Saison, regelmäßig, einmal im Monat zu seinen Sitzungen 
getroffen. Dabei konnten nahezu alle Probleme gelöst werden. Nachfolgend die wichtigsten mit kurzen 
Erläuterungen der Lösungen. 
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Lösung der Probleme bei der Aufstellung der persone llen Besetzung der einzelnen 
Mannschaften zu Saisonbeginn.   
Nach intensiven Diskussionen vor allem bei der Besetzung der II. und III. Mannschaft konnten die 
personellen Probleme für alle Mitglieder und satzungskonform gelöst werden. Die erreichten 
Ergebnisse zu Saisonende haben die getroffenen Entscheidungen bestätigt. Hier ist besonders auf die 
2. Landesklasse geachtet worden. 
So konnte die II. Mannschaft das Saisonziel mit dem ungeschlagenen Gewinn der Meisterschaft sogar 
übertreffen. 
 
Einführung von TT-Info 
Der Vorstand unterstütze in Zusammenarbeit mit dem Systemadministrator Mario Mahn, an dieser 
Stelle noch mal herzlichen Dank dafür, die Mannschaftsleiter bei der Einführung der 
Ergebnisübermittlung an den Verband über die Internetseiten von TT Info erfolgreich. So gab es keine 
größeren Probleme bei der Ausführung von TT Info. 
 
Beantragung von Hallenzeiten 
Die Hallennutzung wurde durch rechtzeitige Beantragung bei der Stadt Ludwigsfelde sichergestellt. 
Hier wird weiter intensiv geprüft ob sich diese erweitern lassen. 
 
Durchführung der Kreismeisterschaften Damen und Her ren 
Die durch den Verein durchgeführten KM konnten durch perfekte Organisation zur vollen Zufriedenheit 
von Spielern und Offiziellen absolviert werden. Dies ist durch vielfältige positive Äußerungen von allen 
Seiten bestätigt worden. 
 
Weihnachtsfeier und Weihnachtsturnier 
Das Weihnachtsturnier und die darauf in der Stadtsporthalle durchgeführte Weihnachtsfeier konnte 
ebenfalls durch gute Organisation erfolgreich durchgeführt werden. Deutliches Indiz auch für die gute 
Stimmung im Verein ist die sehr hohe Beteiligung an dieser Vereinsaktivität. 
 
Sponsoring 
Um den Verein auch finanziell solide aufzustellen, ist ein Hauptziel der Vorstandsarbeit die Suche 
geeigneter Sponsoren. Hier ist es gelungen, einige Kleinsponsoren zu gewinnen. So hat die Gaststätte 
Landlord die Finanzierung der Spielkleidung für den Nachwuchsbereich übernommen. 
Um eine weitere Entwicklung zu ermöglichen, bemüht sich der Vorstand als Großsponsor, die MBS zu 
gewinnen. Dazu wurde eine umfangreiche Bewerbungsunterlage erstellt und an die MBS eingereicht. 
In diesem Zusammenhang ist auch das Vereinskonto an die MBS übergegangen. Mit dem Übergang 
des Kontos werden auch Gebühren eingespart. 
 
Frühjahrsturnier 
Das untergegangene „Frühjahrsturnier des LTTC“ wurde wieder ins Leben gerufen und durch den 
Vorstand organisiert. Hierzu gehörte die Ausschreibung, die Festlegung des Spielmodus, Organisation 
von Pokalen, Urkunden und Preisen. 
 
Vereinskleidung 
Nach jahrelangen Versuchen ist es gelungen, eine für den gesamten Verein einheitliche 
Vereinskleidung zu organisieren. Diese wird zu Beginn der Saison 2008/09 den Mitgliedern zur 
Verfügung stehen. Damit kann der Verein auch bei Turnieren außerhalb der Punktspiele in einem 
einheitlichen Outfit auftreten. Die Kosten für die Kleidung übernimmt dabei jedes Mitglied selbst. Die 
Kosten für den Vereinsflock und dessen Organisation übernimmt der Verein. 
 
Trainerlehrgänge 
Durch die Bereitschaft von Mario Mahn und Matthias Göbel konnten wir diese Sportfreunde zum 
Trainerlehrgang anmelden. 
 
Weitere Arbeit sind die Saisonvorbereitung 2008/09, die jährliche Beantragung der Hallenzeiten und 
die Vorbereitung der Landesbereichsmeisterschaften der Kinder und Jugendliche, sowie die der 
Erwachsenen. Um die Durchführung dieser hat sich der Verein beworben und auch den Zuschlag 
durch den Verband erhalten. 
 
Nach diesem kurzen Rückblick übernahm der Moderator und fügte gleich noch einige Punkte an. Dazu 
gehörte die Pressearbeit der einzelnen Mannschaften, welche sich verbessern muss. Weiterhin wies 
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er noch auf die bevorstehenden Turniere und die Vereinsfeste (Weihnachtsfeier) mit der Bitte um rege 
Beteiligung aller Mitglieder hin. 
 
 
TOP 4. 
Der Schatzmeister Guido Lindenberg berichtet über die schwierige finanzielle Situation des Vereins. 
Trotz allem konnte er aber einen ausgeglichenen bzw. leicht positiven Haushalt bekannt geben. Es 
wurde darauf hingewiesen, dass vor allem die Jugendarbeit hohe Kosten verursacht. Weiterhin bat er 
alle Mitglieder, wie für Neueintritte schon Pflicht, für die Beitrags- und Hallennutzungszahlung, eine 
Einzugsermächtigung zu erteilen. 
 
Die Arbeit des Schatzmeisters wurde durch die Kassenprüfung der beiden Kassenprüfer Helmut Beeck 
und Wolfgang Kruse überprüft. Sie stellten zum Stichtag 31.12.2007 keine Unregelmäßigkeiten fest 
und bestätigten damit das Abschlussergebnis durch ihre Unterschrift. 
 
 
TOP 5. 
Der Jugendwart Jürgen Butze konnte von großen Erfolgen aber auch Problemen bei der Jugendarbeit 
berichten. 
So wurden bei den KM der Kinder und Jugend großartige 7 Kreismeistertitel und 5 weitere 
Platzierungen erreicht. 
Bei den Landesbereichsmeisterschaften konnten 2 Vizemeistertitel errungen werden. 
Bei den Mini KM bis 12 Jahre wurden bei 6 teilnehmenden Kindern unseres Vereins drei 1. zwei 2. und 
ein 3. Platz erreicht. Alle Kinder haben sich damit für die Bereichsmeisterschaften qualifiziert. 
Die beiden im Spielbetrieb aktiven Jugendmannschaften konnten sich im Laufe der Saison steigern 
und jeweils den 7. Platz in ihren Staffeln erringen. 
Elisa Ruden erreichte die Endrunde der Sportlerin des Jahres der Stadt Ludwigsfelde. 
Mit 30 Kindern und Jugendlichen ist ebenso eine Rekordbeteiligung erreicht worden. 
 
Hier beginnen allerdings auch die Probleme im Jugendbereich. 
So ist die Kapazitätsgrenze erreicht, da der nötige Platz nicht mehr ausreicht und auch die 
Unterstützung durch die Erwachsenen verbessert werden muss. Zurzeit lastet die Hauptarbeit auf den 
Schultern von Jürgen Butze und Rainer Seeger. 
Diese Situation geht zu Lasten der Intensität und Qualität des Trainingsbetriebes. Besonders die 
Leistungsträger im Jugendbereich leiden darunter. Mit Mario Mahn und Ian Grant gibt es zwar schon 
Erwachsene, welche hier unterstützen. Dies muss aber in Zukunft weiter verbessert werden. So wird 
jeder Erwachsene aufgefordert, vor 18.30 Uhr den Trainingsbetrieb der Jugend zu bereichern, indem 
er bereit ist, mit den Jugendlichen zu trainieren. 
In der Zeit vor 18.30 Uhr ist es nicht gestattet, Training von Erwachsenen untereinander 
durchzuführen. Das wird nur mit ausdrücklicher Genehmigung des anwesenden Jugend-
verantwortlichen gestattet. 
 
Zum Abschluss seiner Ausführungen bat Jürgen Butze nochmals um mehr Unterstützung bei der 
Jugendarbeit. 
 
 
TOP 6. 
Nach Rücksprache mit den Vorstandsmitgliedern wurde vorgeschlagen das Wahlverfahren öffentlich 
mit Handzeichen durchzuführen und dabei über den gesamten Vorstand in einem Wahlgang 
abzustimmen. 
 
Ergebnis:   20 Ja-Stimmen  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen 
Vorschlag damit angenommen 
 
Abstimmung  Entlastung des alten Vorstandes 
 
Ergebnis:  20 Ja-Stimmen  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen 
Alter Vorstand somit entlastet 
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TOP 7. 
Im Folgenden wurden die neuen Kandidaten des Vorstandes aufgestellt. Der entlastete Vorstand 
stellte sich komplett wieder zur Wahl. Weiter Vorschläge wurden nicht eingereicht. 
 
 
 
Kandidaten:   Falk Zimmermann 
    Heiko Fuhrmann 
    Guido Lindenberg 
    Jürgen Butze 
    Steffen Ehrlich 
 
Die Wahl des  neuen Vorstandes erfolgte ebenfalls nach Abstimmung: 
 
Ergebnis:  20 Ja-Stimmen  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen 
In einem Wahlgang. 
 
Wahl Neuer Vorstand 
 
Ergebnis  20 Ja-Stimmen  0 Gegenstimmen  0 Enthaltungen 
Neuer Vorstand somit gewählt 
   
Nachdem der gewählte Vorstand die Wahl angenommen hatte stellte er sich den Vereinsmitgliedern in 
seiner Aufstellung vor. 
 
Neuer Vorstand mit Funktion: Falk Zimmermann  Vorsitzender 
     Heiko Fuhrmann   Stellvertreter 
     Guido Lindenberg   Kassenwart 
     Jürgen Butze    Jugendwart 
     Steffen Ehrlich    Sportwart 
 

 
Pause 

 
 
TOP 8. 
Um die finanzielle Situation des Vereins zu stabilisieren, wurde eine neue Beitragsordnung 
vorgeschlagen. Dazu wurden die Vereinsmitglieder über zukünftig zu planende Investitionen informiert. 
Ebenso wurde die Finanzierung der Jugendarbeit, insbesondere der Trainer dargelegt. Auch erfolgte 
der Hinweis auf zuvor 10 Jahre stabile Beiträge. 
Um der sozialen Verantwortung des Vereins Rechnung zu tragen, wurden im neuen Vorschlag die 
Beiträge für Arbeitsuchende abgesenkt. 
Nach kurzer Diskussion fasste der Moderator alle Punkte nochmals kurz zusammen. Auch hier 
erfolgte die Abstimmung über den Vorschlag öffentlich mit Handzeichen. 
 
Ergebnis:  19 ja Stimmen  1 Gegenstimme  0 Enthaltungen 
Neue Beitragsordnung somit zum 01.01.2009 beschloss en (ist in Anlage zum Protokoll enthalten) 
 
 
TOP 9. 
Im kurzen Rückblick der Mannschaftsleiter wurde über die 1.-6. Mannschaft sowie über die 1. und 2. 
Jugend berichtet. 
Die wichtigsten Punkte kurz zusammengefasst: 

• In allen Mannschaften herrschte ein gutes und kollegiales Klima. Somit waren alle aktiven 
Spielerinnen und Spieler mit der abgelaufenen Saison zufrieden. 

• Einziger Wermutstropfen ist der Abstieg der 1. Männermannschaft. 
• Dagegen konnte die 2. Männermannschaft den Aufstieg in die 1. Landesklasse souverän ohne 

Niederlage erringen. Norbert Glaser überzeugte hier besonders mit seinem 2. Platz in der 
Einzelauswertung. Glaser/ Lehmann belegten in der Doppelauswertung sogar den 1. Platz. 

• Die 3. Männermannschaft konnte den Abstieg aus der 2. Landesklasse im letzten Punktspiel 
verhindern. 
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• Die 4. Männermannschaft belegte nach ebenfalls guter Saison einen hervorragenden 3. Platz. 
• Die 5. Männermannschaft konnte nach dem Aufstieg in der vergangenen Saison den 

sofortigen Aufstieg in die nächste Klasse erreichen. Hierbei gelang es allen beteiligten Spielern 
in der Einzelauswertung unter die zehn Besten zu gelangen. 

• Die 6. Männermannschaft tat sich vor allem durch starkes Leistungsgefälle etwas schwer und 
errang in ihrer ersten Saison Platz 7. 

• In der Jugend gelang der 1. Mannschaft der Klassenerhalt mit Platz 7. 
• Die 2. Jugend errang ebenfalls den 7. Platz, wobei eine deutliche Leistungssteigerung in der 

zweiten Halbserie zu verzeichnen war. 
 
 
TOP 10. 
Durch die schon umfangreich vorbereitet und durchgeführte Versammlung gab es im Punkt weitere 
Wortmeldungen nur noch eine Wortmeldung. 
Hier zeigte Norbert Glaser seine intensive Turniertätigkeit, womit er auch immer den LTTC vertritt, auf 
und wies auf die damit verbundenen hohen Kosten für sich hin. Der Vorstand sagte zu sich diesem 
Thema in einer seiner nächsten Sitzungen anzunehmen und ihm dazu Rückmeldung zu geben. 
 
 
TOP 11. 
In seinem Schlusswort dankte der neue Vereinsvorsitzende Falk Zimmermann den Anwesenden für 
ihre Teilnahme und Mitarbeit an der Versammlung ebenso für das entgegengebrachte Vertrauen in die 
Arbeit des alten und neuen Vorstandes. 
 
 
 
 
Gez.        Gez. 
Heiko Fuhrmann      Steffen Ehrlich 
(Versammlungsleiter)      (Protokollführer) 
 
 
Anlage: - Beitragsordnung 01.01.2009 


